
 あしあと 「まんまるフェスタ」 
夢がかなう 夢をかなえる  生涯学習と市民活動のまち 

テーマ：「みんなで広げよう 笑顔の輪」 
と き：平成 28年 11 月 26日（土）９：００～１６：００ 

27 日（日）９：００～１５：００ 
ところ：生涯学習センター全館 
今年度も「まんまるフェスタ」“まなび”と“ボランティア”の祭典を開催しました。 
ボランティア・市民活動や生涯学習サークルのみなさんが、出会い、交流し、お互いの活

動を認め励まし合えるように実行委員会を組織し、今後の活動に向けて、仲間づくり・絆づ
くり・協働による地域づくりをめざして開催しました。また、広く市民や地域の人々と和や
かに交流し、みんなの思いを PRするフェスタとなり、大盛況のうちに終わる事ができまし
た。ありがとうございました。 

 

 

～オープニング～ 
カモン！MINOKAMO！で 
おなじみ、美濃加茂市出身の 
シンガーソングライター田中慈人さんに歌っ
て頂き、会場が盛り上がりました!! 

～特別企画～ 

「みのかもの未来を語ろう」～わたしたちにもできること～ 
“みのかも”について 5名のパネラーの意見を
聴きました。 
 パネリスト     

 藤井 浩人（美濃加茂市長） 
 高橋 尚子（シティアテンダント） 
 加藤 慎康（まちづくりコーディネーター） 
渡邉 須美樹（まんまるフェスタ実行委員長）           

ファシリテーター  
  北村 隆幸（市民活動アドバイザー） 

 
 
 
 
 
 

どんなまちになれば幸せなのか？幸せになるためにどんなまちにしたいか？ 
おもてなしとは？若い人をどう巻き込むか？外からきた人をどう受け入れていくか？情
報発信の仕方は？……など聴いて、わたしたちにもできること・市民にとっての役割は？
など、一緒に考えました。参加者からの質問コーナーでは、沢山の意見がでました。アン
ケートからは、「美濃加茂市の良い所を再発見できた」「色々な立場の方からお話が聞けて、
地元の良さを見つけられた」など。 

10年後に向けて、大切な人を思い浮かべ、自分のフィールドを飛び越え、つながりづ
くりをして、今できることを少しずつ無理なく広げていきましょう！ 

美濃加茂市のよいところ 
・木曽川の景観の素晴らしさ 
・助けあう心・人がやさしい 
・顔のみえる関係 
・歴史、文化がたくさんある 

わるいところ（おぞいところ） 
・コミュニティーバス不便 
・打ち解けるのに時間がかかる 
・流されやすい 
・良いところに気づかない 

 



見る～展示 触れる～体験 感じる～ステージ 楽しむ～販売 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習サークルやボランティア団体など、約８０の団体が参加し、展示・体験・発表・
販売などのコーナーで、活動内容の紹介や交流を行い、盛り上げてくださいました。 
１６名の中学生が、受付・スタンプラリー・司会・かも丸かも美などのボランティア協力

で大活躍の二日間でした。中学生ボランティアのみなさん、ありがとうございました。 
 東日本大震災への応援では、コーヒー募金・布ぞうり募金・販売した団体（美濃加茂善意
銀行・NPO 法人虹の里・調理グループなでしこ会・加茂地区更生保護女性会・和の輪）か
ら売上金の一部など、合計 65,405 円が寄せられ、義援金として中日新聞社へ渡しました。 

準備も片付けも参加団体のみなさんが主体的に取り組み、スムーズに終わりました。 
「フラワーボランティアあじさい」さんがミニフラワーで、「ジュニアリーダーズクラブ」
さんがバルーンで会場を飾り付け、「美濃加茂市食生活改善連絡協議会」さんはスタンプラ
リー景品としてクッキーの提供など、フェスタを盛り上げていただきました。 
（感想） 
♪毎年いろいろなボランティアの方との出会いの場があり、楽しいひとときでした。美濃加茂市はボラ
ンティアされる方が本当に多くて、あたたかいまちだと、あらためて感じました。 

♪色々なサークルの発表、体験、楽しいです。これからも続けてください。 
♪体験するコーナーがたくさんあったので、子ども達と遊びに行くのにちょうどよかったです。 
♪もっと多くの人が寄れるよう工夫が大事だと思います。 

○市役所探検ツアー（総参加者１０７名）3 回実施 

  普段、入ることのできない市役所庁舎の中を巡りながら、市役所の仕事を知ってもらい、
市役所を身近に感じていただく良い機会になりました。 

 

「ボランティア」は多くのまなびから始まり、「まなび」は一人ひとりの向上心を育みます。 
そんな人々が出会い、交流し、お互いを認め、つながることで絆が生まれ、人に優しい
心豊かな「まぁるいまち・みのかも」が未来に向かって輝きます。 

まんまるフェスタ実行委員のみなさん！参加していただいた皆さん！ 
本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。 


